

## **PRESSEINFORMATION**

---

### **Frauenpower bei Braunform – Viele Frauen absolvieren erfolgreich “Männerberufe”**

Gabriela Hundertpfund ist seit August 2017 bei Braunform beschäftigt. Von der Mitarbeiterin in der Produktion zur Verfahrensmechanikerin. Sie ist eine von vielen Frauen, die einen “Männerberuf” erlernt und für sich bewusst entschieden hat: Ein „Männerberuf“ ist kein Männerberuf. Jetzt ist Frauenpower angesagt!

Als sie bei Braunform im Jahr 2017 als Mitarbeiterin in der Produktion anfang, kam sie mit den verschiedenen Maschinen in Kontakt und so stieg ihr Interesse an der Technik der Maschinen. Frau Hundertpfund bemerkte in der Zeit, wie viel Spaß es ihr macht, sich mit den Maschinen und der gesamten dazugehörigen Materie auseinanderzusetzen und in einem solchen Umfeld zu arbeiten. Die Braunform GmbH verfügt über einen High Tech Maschinenpark und gehört zu den Hidden Champions in der Region. Auch der Sohn von Gabriela Hundertpfund absolvierte eine Ausbildung als Verfahrensmechaniker bei Braunform und so stand ihr Entschluss bald fest: Sie möchte ebenfalls eine Ausbildung, als Verfahrensmechanikerin starten. 1 Jahr später hat sie mit der Ausbildung begonnen und ist direkt in das 2te Lehrjahr eingestiegen. Frau Hundertpfund erzählt:

*“Handwerklich-technische Berufe gelten leider immer noch als typische „Männerberufe“. Dabei können Frauen zum Beispiel häufig andere Lösungsansätze für Problemstellungen liefern als die männlichen Kollegen. Die Arbeitsqualität hängt nicht vom Geschlecht ab, sondern von den Fähigkeiten und der Motivation des Einzelnen. Erfolgserlebnisse habe ich, wenn ich das Werkzeug rüste, die Maschine störungsfrei läuft und somit eine reibungslose Produktion gegeben ist. Das macht mich glücklich! Meine Familie ist sehr stolz auf mich. Man muss an sich glauben, dann kann man alles schaffen - Frauen sollen sich trauen!”*

### **Girls Day 2023 bei Braunform**

Am 27.04.2023 fand der „Girls' Day“ statt. An diesem Tag hatten engagierte Mädchen die Möglichkeit den Berufswahlklischees zu strotzen und die Berufsfelder in Technik, Handwerk, Ingenieur- und Naturwissenschaften für sich zu entdecken. Bei einem Firmenrundgang bei

Braunform informierten die Auszubildenden über ihren Ausbildungsberuf und beantworteten alle Fragen. Im Anschluss wurde, um praktisch in den Ausbildungsberuf einzutauchen, ein eigenes Erinnerungsstück angefertigt. Der nächste Girls' Day 2024 findet am 25. April statt.

### **Für 2023 sind noch Ausbildungsplätze frei!**

- Werkzeugmechanikerinnen (m/w/d)
- Mechatronikerinnen (m/w/d)

### **Bildübersicht:**



### **Braunform im Überblick**

Die 1977 durch Erich Braun in Bahlingen a. K. gegründete Braunform GmbH gehört heute zu den weltweit führenden Partnern im Bereich Kunststoff Formenbau. Das langfristig orientierte Familienunternehmen hat es sich zum Ziel gesetzt, Spritzgießwerkzeuge herzustellen, für deren Endprodukte - nach heutigem Stand - Kunststoff als Rohstoff alternativlos oder ressourcenschonender ist als die mögliche Alternative. Das Alleinstellungsmerkmal des Formenbaues ist die Pharmatechnik Produktion in eigenen Reinräumen nach GMP C und D. Die Braunform GmbH wird heute von Frau Pamela Braun (Geschäftsführende Gesellschafterin), Herrn Emmanuel Foyer (Geschäftsführer) und Joachim Stiller (Geschäftsführer) geleitet. Mit 365 Mitarbeitern gilt das Unternehmen als wichtiger Arbeitgeber in der Region im Südwesten Deutschlands.

### **Mission Statement**

Molding Your Visions: Wir formen die Bedürfnisse unserer Kunden. Wir bieten Lösungen, die Produkte unserer Kunden effektiv mittels sauberer neuester Technologie und Wirtschaftlichkeit zu produzieren mit den Kernkompetenzen Formenbau, Spritzgießen sowie Rundumservice.

## **Braunform im Detail**

Braunform ist spezialisiert auf die Fertigung von Mehrkomponentenformen, Multikavitätenwerkzeugen, Etagenspritzgießwerkzeugen, Formen für die Medizintechnik (MED Mold®) sowie schnellen, langlebigen Drehtellern. Der vollklimatisierte Präzisions-Formenbau mit modernster Fertigungstechnologie bedient u. a. die Branchen Pharma, Personal Care, Wassertechnik, Elektro und Automobil. Für die Pharmaindustrie werden in hochmodernen Reinräumen gemäß GMP C und D anspruchsvolle Herstellungsprozesse, inklusive automatisierter Montage und Stanzen, umgesetzt. Im eigenen Technologie Zentrum können Spritzgießmaschinen für 2K- (mit Silikonanspritzung) und 3K-Anwendungen für Vorserienfertigungen genutzt werden. Durch die Projektabwicklung und das Full-Service-Engineering werden kürzeste Time-to-Market-Zeiten ermöglicht und Kosten deutlich reduziert. Kernfelder sind Prozesssicherheit, kürzere Zykluszeiten, Steigerung der Ausbringungsmenge und höchste Produktqualität in Verbindung mit Unterstützung und Beratung für nachhaltige Produktionsprozesse. Das Unternehmen ist zertifiziert nach DIN EN 13485 / 15378 / 9001 / 14001 / 50001.

Das Unternehmen setzt ganz auf „Engineering Made in Germany“. Dies beinhaltet nicht nur ein hochqualifiziertes, begeisterungsfähiges Team sowie einen hohen Ausbildungsanteil (10%), sondern auch höchste Qualität und Technologieführung. Die in der Unternehmenspolitik fest verankerte Nachhaltigkeitserklärung verpflichtet zur stetigen Verbesserung des eigenen CO2-Fußabdrucks. Im Jahr 2020 wurde das Unternehmen auch von der Nachhaltigkeitsplattform „Ecovadis“ mit einer Silber Medaille ausgezeichnet. Sowohl betriebliches Gesundheitswesen als auch soziales Engagement werden großgeschrieben. Als einer der besten Arbeitgeber Deutschlands wurde Braunform nach 2014 und 2017 im Jahr 2020 zum dritten Mal mit dem „Top Job“-Award ausgezeichnet.